

CLUB CLIMAT & RÉSILIENCE



ÉDITO



La loi « portant lutte contre le dérèglement climatique et renforcement de la résilience face à ses effets » du 22 août 2021 dite « climat et résilience », appelle à de nouveaux modes de gouvernance et de mobilisation des

territoires pour dépasser le constat des impacts environnementaux et accélérer l'action.

Elle porte l'ambition d'un changement de paradigme : être en capacité d'avoir une vision systémique de nos politiques publiques avec l'écologie et la résilience comme enjeu transversal.

En réponse à cet enjeu, le Préfet de région a lancé le Club climat & résilience en octobre 2022. Lieu de liens et d'échanges entre nos 32 structures inter-ministérielles en région, le club est un facilitateur dans la construction d'une culture partagée sur les enjeux de la loi et les actions à promouvoir.

2023 est l'année de sa consolidation, avec la mobilisation de plusieurs partenaires sur

le changement climatique et les solutions d'adaptation. Animé par un collectif partenarial constitué de la DREAL Auvergne-Rhône-Alpes, du Cerema Centre-Est et du CVRH 63, le club ancrera son action autour de 3 formats :

- Découvrir un acteur, un projet en région : webinaire d'1h - connaître, partager, s'exprimer,
- Partager les enjeux de la loi climat & résilience : webinaire de 2h30 - acquérir des connaissances, comprendre le contexte et découvrir des actions,
- Mettre à disposition des ressources : Infolettre mensuelle du club, portrait d'acteurs ou de projet, événements des partenaires.

Une communauté interactive est également ouverte sur la plateforme expertise territoires développée par le Cerema. Partagez vos ressources, vos actualités, vos réactions ! Rejoignez la communauté en 4 clics, à partir du guide joint à ce mail.

Bonne lecture !

Jean-Philippe DENEUVY

LES ACTUALITÉS DU CLUB :

Les actus en matière de climat :

- Février 2023 : les nouveaux profils climat-air-énergie sont en ligne pour toutes les intercommunalités d'AuRA sur le site de [l'ORCAE](#).
- La note de conjoncture agricole de février 2023 fait état de l'important déficit hydrique et est accessible sur le site de la [DRAAF](#).

Les nouvelles ressources déposées sur la communauté du club :

- Janvier 2023, c'est tout frais !
 - Études du Cerema sur la « Prise en compte du carbone dans les projets de rénovations » : [c'est ici](#)
 - Étude du Cerema sur la « Préservation des sols en milieu urbain et périurbain : rôle des sols et pistes d'actions » : [c'est ici](#)
- Veille sur les appels à projets : Véhicule propre (BPI), Plan paysage (MTE), Adaptation au changement climatique (AERMC),... [c'est ici](#)



LES RENDEZ-VOUS DU CLUB



○ Webinaire d'1h

Découvrir un acteur, un projet en région :

le 07 avril de 9h30 à 10h30 : Comment engager les acteurs des territoires en faveur de la transition écologique ? L'expérience de la DDT 07.

le 02 mai : Connaître les outils de l'IGN - atlas de l'anthropocène, occupation du sol, géocommuns - IGN.

○ Webinaire de 2h30

Partager les enjeux de la loi « climat & résilience » :

Mai - date à venir : Le changement climatique en région Auvergne-Rhône-Alpes - MétéoFrance & DREAL

○ Portrait d'acteur :

Françoise CONRAD

Référente régionale « mobilité », « sobriété » et « services publics écoresponsables » au SGAR : [c'est ici](#)



ILS L'ONT FAIT !

Ain 2050, Imaginons notre département pour demain.

Une action participative pour impulser la transition écologique dans les territoires, organisée par la DDT de l'Ain. Animé avec des techniques de facilitation en intelligence collective, cet atelier a fait appel à un panel de participants de générations et horizons variés pour imaginer une vie dans l'Ain en 2050 qui prenne en compte les enjeux climatiques, environnementaux, énergétiques et sociétaux : [c'est ici](#)



Je m'inscris en 4 étapes

Partagez vos ressources, vos actualités, vos réactions ! Rejoignez la communauté en 4 clics, à partir du guide joint à ce mail.

Contactez le club - des idées, des besoins ?

rendez-vous sur la communauté dédiée sur Expertise territoires (<https://www.expertises-territoires.fr>) ou contactez-nous par mail ccr.dreal-ara@developpement-durable.gouv.fr

**CONTRIBUEZ À FAIRE VIVRE CETTE INFOLETTRE !
ENVOYEZ-NOUS VOS PROPOSITIONS, TÉMOIGNAGES, ÉVÈNEMENTS, PAR MAIL.**



Selon vous, de combien s'est élevée la température moyenne en Auvergne-Rhône-Alpes durant ces 60 dernières années ?

Choix 1

De 1,5 °C,
de façon assez homogène sur tout le territoire

Choix 2

De 1,5 °C
mais de façon hétérogène sur le territoire

Choix 3

De 2,3 °C
mais de façon hétérogène sur le territoire

Choix 4

De presque 3°C

La réponse est accessible [ici](#)